



# PROSIDING



SEMINAR HASIL PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT 2020

## TEMA

MEMBANGUN KEARIFAN LOKAL MELALUI  
INOVASI MENUJU MASA DEPAN KREATIF

DISELENGGARAKAN  
UNIVERSITAS MUSLIM NUSANTARA AL WASHLIYAH  
MEDAN, 27-29 APRIL 2021

## **SOSIALISASI PEMAHAMAN DAN MANFAAT AKUNTANSI PADA GURU YAYASAN AL-ITTIHADYAH MEDAN**

**Henny Andriyani Wirananda<sup>1)</sup>, Toni Hidayat<sup>2)</sup>**

Universitas Muslim Nusantara Al Wasliyah Medan<sup>1)</sup>

Universitas Muslim Nusantara Al Wasliyah Medan<sup>2)</sup>

e-mail : [hennyandriyani@umnaw.ac.id](mailto:hennyandriyani@umnaw.ac.id)

e-mail : [tonihidayat@umnaw.ac.id](mailto:tonihidayat@umnaw.ac.id)

### **ABSTRAK**

Guru sebagai media pembelajaran siswa/i dalam memahami akuntansi dibangku sekolah menengah atas. Akuntansi merupakan mata pelajaran yang masih tidak dianggap penting dibandingkan mata pelajaran lain yang di UN seperti bahasa indonesia, inggris, matematika, kimia, biologi dan fisika. Pembelajaran akuntansi merupakan mata pelajaran terbilang penting baik dikalangan pelajar, mahasiswa ataupun rumah tangga. Dengan adanya akuntansi mempermudah penggunaanya dalam mengaplikasikannya dalam kehidupan sehari-hari. Tujuan diadakannya PKM ini adalah : 1) untuk memberikan pemahaman kepada guru dan siswa dalam pencatatan akuntansi, 2) untuk memperkenalkan manfaat dari penggunaan akuntansi kepada guru dan siswa. Metode pendekatan yang ditawarkan untuk menyelesaikan masalah pada kegiatan pengabdian ini adalah sebagai berikut: (1) Metode ceramah untuk tahap sosialisasi manfaat akuntansi (2) Metode diskusi untuk tahap pemahaman akuntansi kepada guru-guru. Hasil yang telah dilakukan dalam Program Kemitraan Masyarakat (PKM) ini diantaranya adalah memberikan pemahaman mengenai pencatatan akuntansi, manfaat akuntansi dan menjadikan siswa sebagai professional accounting yang siap kerja dilapangan kerja dunia akuntansi

**Kata kunci :** Akuntansi, Pencatatan Akuntansi, Manfaat Akuntansi

### **ABSTRACT**

Teachers as learning media for students in understanding accounting in high school. Accounting is a subject that is still not considered important compared to other subjects at the National Examination such as Indonesian, English, mathematics, chemistry, biology, and physics. Accounting learning is a fairly important subject both among students, students and households. The existence of accounting makes it easier for users to apply it in everyday life. The objectives of holding this PKM are 1) to provide understanding to teachers and students in accounting records, 2) to introduce the benefits of using accounting to teachers and students. The approach method offered to solve problems in this service activity is as follows: (1) The lecture method for the socialization of the benefits of accounting (2) The discussion method for the stage of understanding accounting to teachers. The results that have been carried out in this Community Partnership Program (PKM) include providing an understanding of accounting records, the benefits of accounting, and making students as accounting professionals who are ready to work in the world of accounting work.

**Keywords:** Accounting, Accounting Recording, Benefits of Accounting

## 1. PENDAHULUAN

Guru merupakan sarana penting pembelajaran bagi siswa/i untuk memberikan pemahaman pada pembelajaran mengenai akuntansi dibangku sekolah menengah atas. Banyak yang menganggap akuntansi tidak penting dan malas untuk dipelajari karena tidak menjadi mata kuliah wajib dibangku sekolah seperti : matematika, bahasa indonesia, inggris, kimia, fisika dan biologi. Namun pada kenyataannya didunia kerja dan kehidupan sehari-hari memerlukan akuntansi sebagai pencatatan keuangan atau sebagai alat untuk memberikan informasi terkait bidang keuangan.

Akuntansi adalah suatu proses yang diawali dengan mencatat, mengelompokkan, mengolah, menyajikan data, serta mencatat transaksi yang berhubungan dengan keuangan sehingga informasi tersebut dapat digunakan oleh seseorang yang ahli dibidangnya dan menjadi bahan untuk mengambil keputusan manajemen.

Salah satu permasalahan pendidikan yang dihadapi bangsa indonesia saat ini adalah mengenai rendahnya kualitas pendidikan pada setiap jenjang dan satuan pendidikan. Jika dianalisa ada dua faktor yang berpengaruh, yaitu : faktor internal dan faktor eksternal . faktor internal yaitu faktor dari diri siswa sendiri dan faktor eksternal yaitu faktor dari luar diri siswa seperti proses pembelajaran. Oleh karena itu perlu diterlusrui faktor-faktor yang mempengaruhi prestasi belajar akuntansi.

Dengan mengetahui beberapa faktor-faktor tersebut maka tim program kemitraan masyarakat dalam kesempatan ini ingin menumbuhkan semangat belajar akuntansi pada siswa dengan memberikan pemahaman yang lebih dalam mengenai akuntansi kepada guru sebagai faktor eksternal dan juga media pembelajaran bagi siswa di yayasan Al-Ittihadiyah medan untuk lebih mendalami pembelajaran akuntansi. Mereka butuh pengetahuan lebih dalam proses pencatatan akuntansi, manfaat akuntansi, bidang-bidang akuntansi dan profesionalitas akuntansi didunia kerja nantinya. Dengan memberikan pemahaman itu diharapkan guru dapat memberikan pembelajaran yang dapat meningkatkan semangat belajar siswa pada mata pelajaran akuntansi.



**Gambar 1 : Yayasan Al-Ittihadiyah Medan**

**Tabel 1 : Data Siswa/i Mts dan MA yayasan Al-Ittihadiyah Medan**

Tahun Ajaran	Kelas VII		Kelas VIII		Kelas IX		Kelas X		Kelas XI		Kelas XII		Jlh Total	
	Jlh Siswa	Jlh Rombel	Jlh Siswa	Jlh Rombel	Jlh Siswa	Jlh Rombel	Jlh Siswa	Jlh Rombel	Jlh Siswa	Jlh Rombel	Jlh Siswa	Jlh Rombel	Jlh Siswa	Jlh Rombel
2018/2019	295	8	249	8	251	6	24	1	31	1			850	24
2019/2020	325	9	326	8	286	8	40	1	24	1	32	1	1.033	28
2020/2021	329	9	325	9	306	8	37	1	38	1	24	1	1.059	29

**Tabel 2 : Data Tenaga Pendidik Yayasan Al-Ittihadiyah Medan**

No	Keterangan	PNS		Non PNS		Jlh
		Lk	Pr	Lk	Pr	
<b>Pendidik</b>						
1	Guru PNS diperbantukan tetap	-	-	-	-	-
2	Guru Tetap Yayasan	-	-	17	35	52
3	Guru Honorer	-	-	-	-	-
4	Guru Tidak Tetap	-	-	-	-	-
<b>Tenaga Kependidikan</b>						
1	Kepala Madrasah	-	-	1	-	1
2	Tata Usaha	-	-	1	5	6
3	Tenaga Lainnya	-	-	2	5	7
<b>Jumlah</b>		-	-	<b>21</b>	<b>45</b>	<b>66</b>

Sasaran yang diambil adalah Guru yayasan Al-Ittihadiyah Medan dikarenakan guru sebagai media pembelajaran siswa/i dalam mempelajari akuntansi dibangku sekolah yang dapat memberikan semangat belajar akuntansi kepada siswa/i. Dengan melihat situasi ini ingin membantu guru-guru untuk memaksimalkan kegiatan belajar mengajar mengenai pemahaman pencatatan akuntansi dan manfaat akuntansi untuk siswa/i yayasan Al-Ittihadiyah Medan.

Minimnya pengetahuan dan semangat belajar mereka dalam pelajaran akuntansi maka tim pengabdian ingin memaksimalkan memberikan pengetahuan lebih dalam mengenai akuntansi dan membantu para guru dalam proses pembelajaran akuntansi.

### **Permasalahan mitra**

Banyaknya pengangguran dikarenakan tidak memiliki skill pada individunya. Dengan adanya sosialisasi ini diharapkan dapat mengatasi permasalahan mitra untuk memberikan pembelajaran yang efektif dalam bidang akuntansi sehingga siswa/i pada yayasan Al-ittihadiyah nantinya memiliki skill dibidang akuntansi sebagai bekal untuk mereka bersaing didunia kerja untuk menjadikan mereka profesional akuntan yang mahir dibidang akuntansi. Beberapa permasalahan yang ingin diatasi melalui program ini antara lain: 1) Bagaimana pemahaman guru mengenai akuntansi?, 2) Bagaimana pengetahuan tentang manfaat akuntansi dikalangan guru?, 3) Bagaimana pemahaman dan manfaat akuntansi untuk guru meningkatkan pembelajaran akuntansi kepada siswa/i pada yayasan Al-ittihadiyah Medan?

## **2. METODE PELAKSANAAN**

### **Metode Pendekatan Yang Ditawarkan**

Metode pendekatan yang ditawarkan untuk menyelesaikan masalah pada kegiatan pengabdian ini adalah sebagai berikut: (1) Metode ceramah untuk tahap sosialisasi untuk manfaat akuntansi (2) Metode diskusi untuk tahap pemahaman akuntansi.

### **Pendidikan dan Sosialisasi Program**

Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 17 desember 2020 bertempat di yayasan Al-Ittihadiyah Medan dihadiri sebanyak 20 orang guru dan 10 orang siswa/i. Kegiatan ini memaparkan bahwa program sosialisasi pemahaman dan manfaat akuntansi diadakan

untuk membantu para guru dalam memudahkan penyampaian materi pembelajaran akuntansi guna untuk bekal siswa dalam menghadapi UN. Banyak siswa yang beranggapan belajar akuntansi itu sulit sehingga mempersulit penyampaian materi akuntansi kepada siswa dikarenakan mereka berasumsi belajar akuntansi itu sulit dan mereka tidak memiliki ketertarikan untuk belajar akuntansi. Tujuan dari kegiatan ini ingin memperkenalkan manfaat akuntansi dan ingin mengetahui pemahaman siswa sudah sampai dimana tentang akuntansi. Akuntansi adalah salah satu mata pelajaran yang menjadi syarat kelulusan siswa dalam jenjang SMA/MA. Maka diadakanlah kegiatan ini agar siswa dapat mengetahui banyak manfaat akuntansi bukan hanya untuk bekal mereka menghadapi tetapi bekal mereka untuk bersaing didunia kerja dan dapat digunakan untuk mengelolah keuangan pribadi dan kehidupan berumah tangga kedepannya. Pendampingan pembelajaran akuntansi perlu digalakan secara berkala agar menumbuhkan semangat belajar siswa dalam mempelajari akuntansi. Selain matematika ternyata mata pelajaran akuntansi perlu perlakuan khusus untuk siswa-siswa di yayasan Al-Ittihadiyah terutama MAN.

Melalui sosialisasi ini diharapkan pihak sekolah dan guru dapat lebih memprioritaskan pembelajaran mata pelajaran akuntansi khusus kepada siswa yang kurang memahami akuntansi dan dapat juga melakukan kegiatan diskusi agar siswa yang sudah memahami akuntansi dapat memberikan masukan dan membantu temannya dalam memahami akuntansi dikarenakan waktu pembelajaran akuntansi dikelas formal terbatas maka tidak ada salahnya juga jika pihak sekolah memberikan fasilitas les tambahan kepada siswa yang ingin belajar akuntansi. Mata pelajaran akuntansi adalah mata pelajaran yang sangat mudah dipahami jika kedua belah pihak baik guru dan siswa dapat bekerja sama untuk saling bekerja sama dalam mempelajari mata pelajaran akuntansi tersebut.



**Gambar 4. Tim Pengabdian dan Mitra**



**Gambar 5. Kegiatan Focus Group Discusion**

Evaluasi pelaksanaan program pengabdian dilaksanakan setelah selesai kegiatan sosialisasi pemahaman dan manfaat akuntansi kepada guru yayasan Al-ittihadiyah Medan yaitu dengan memberikan beberapa pertanyaan maupun saran serta membuka forum diskusi lebih lanjut dalam membahas permasalahan yang muncul dan solusi yang lebih tepat lagi bagi guru-guru yayasan Al-ittihadiyah Medan.

### **3. HASIL DAN LUARAN YANG DICAPAI**

Kegiatan Pengabdian kepada masyarakat dilaksanakan di Yayasan Al-Ittihadiyah Medan. Kegiatan ini disambut dengan baik oleh Kepala sekolah, guru-guru dan para siswa disekolah tersebut. Kegiatan pengabdian ini dimulai dari persiapan : pengadaan sekaligus penggandaan modul , sosialisasi program, penentuan lokasi, waktu dan tempat kegiatan dan kegiatan inti yakni sosialisasi pemahaman dan manfaat akuntansi pada guru yayasan Al-Ittihadiyah Medan dalam mempelajari ilmu akuntansi sangat diperlukan keseriusan guru dalam mengajarkan dan ketekunan siswa dalam memahami akuntansi. Para peserta sangat antusias dalam kegiatan ini, hal ini dibuktikan dengan peserta yang menghadiri pengabdian sebanyak 20 orang guru. Dimana pengabdi hanya menargetkan 14 orang yang datang dalam kegiatan pengabdian tersebut.

Dalam pengabdian masyarakat, para guru masih banyak kesulitan dalam menyampaikan materi akuntansi ke siswa dikarenakan beberapa faktor. Banyak siswa yang menganggap pelajaran akuntansi sulit untuk dimengerti yang menjadi pemicu mereka malas mempelajari akuntansi. Para guru perlu mempelajari teknik

penyampai materi akuntansi yang mudah dicerna oleh siswa dikelas. Untuk para siswanya sendiri diperlukannya ketekunan dalam mempelajari ilmu akuntansi agar ilmu akuntansi yang disampaikan oleh guru dikelas dapat mereka cerna dan mereka terapkan didalam kehidupan sehari-hari dan didunia kerja nantinya. Banyak dari mereka yang tidak mengetahui manfaat dari akuntansi itu sendiri bagi kehidupan sehari-hari, yaitu :

1. Mereka dapat lebih muda mengelola keuangan sendiri
2. Mereka dapat menguasai dunia kerja dengan memiliki skill yaitu memahami pencatatan akuntansi
3. Mereka dapat menyusun anggaran keuangan ketika berumah tangga

Hasil pengabdian kepada masyarakat yang sudah dilakukan, yaitu :

1. Timbulnya motivasi dan kesadaran diri siswa dalam mempelajari akuntansi bahwa mempelajari ilmu akuntansi dapat membawa banyak manfaat untuk mereka.
2. Pemahaman para siswa mengenai pelajaran akuntansi yang mereka pelajari selama ini.
3. Pemahaman para guru dalam menyampaikan pelajaran akuntansi kepada siswa agar mudah dimengerti oleh para siswa dibangku sekolah yang nantinya dapat diterapkan mereka didunia kerja dan kehidupan sehari-hari.
4. Kegiatan pelatihan ini tidak hanya satu arah, tetapi terjadi dua arah dengan adanya sesi diskusi. Diskusi berlangsung setelah penyampaian materi dengan tertib dan terarah.

#### **4. KESIMPULAN DAN SARAN**

##### **Kesimpulan**

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang dilaksanakan di Yayasan AL-Ittihadiyah Medan telah berjalan dengan lancar dan para guru dan siswa sangat antusias terhadap kegiatan tersebut. Kegiatan ini menambah motivasi, wawasan dan pemahaman mengenai akuntansi dan manfaat akuntansi di kehidupan sehari-hari dan didunia kerja untuk meningkatkan skill siswa itu sendiri dibidang akuntansi. Selain itu para guru dan siswa dituntut untuk disiplin dan komitmen dalam menyampaikan ilmu akuntansi dan dalam mempelajari ilmu akuntansi agar terciptalah generasi yang memiliki skill berkompeten dibidang akuntansi.



### **Saran**

Sebagai penunjang kegiatan pengabdian masyarakat ini, kepala sekolah dan pihak yayasan dapat bekerja sama untuk memfasilitasi kegiatan belajar mengajar akuntansi agar lebih kondusif dan efisien.

### **UCAPAN TERIMA KASIH**

Tim pengabdian mengucapkan terima kasih kepada LPPM UMN AL Washliyah yang telah mendanai kegiatan Pengabdian ini melalui skema program PKM tahun anggaran 2020.

### **REFERENSI**

<https://www.maxmanroe.com/vid/finansial/akuntansi/pengertian-akuntansi.html>

<https://sarjanaekonomi.co.id/akuntansi/>

<https://finata.id/definisi-akuntansi-beserta-tujuan-dan-fungsinya/>

<https://www.merdeka.com/jatim/tujuan-akuntansi-serta-manfaat-dan-fungsinya-menambah-wawasan-kin.html>

<https://www.ruangguru.com/blog/pengertian-akuntansi-dan-manfaatnya>